

Con ingreso de hasta tres minisalarios, 31 millones de mexicanos (El Financiero 18/11/08)

Con ingreso de hasta tres minisalarios, 31 millones de mexicanos (El Financiero 18/11/08) Arturo Robles Martes, 18 de noviembre de 2008 La mayoría subordinados y en actividades de subsistencia. En Edomex, 300 mil personas perciben sólo 50 pesos al día. Sin seguridad social, 63% del personal ocupado en el país. Siete de cada diez personas ocupadas en el país tienen ingresos de hasta tres salarios mínimos diarios, es decir 152 pesos, revela la Encuesta Trimestral de Ocupación y Empleo (ENOE) al tercer trimestre. Los remunerados con estos ingresos, incluidos quienes no reciben pago y trabajan por cuenta propia en actividades de autosubsistencia o no especifican su situación, suman 31 millones de personas, es decir 71.3 por ciento. Este conjunto de personas son en su mayoría trabajadores subordinados, remunerados y no remunerados, donde 59 por ciento son hombres. Además, los hombres tienen ingresos superiores a tres salarios mínimos diarios en mayor proporción que las mujeres. Esta diferencia de ingresos se muestra de forma contundente en las distintas entidades del país. La mayor cantidad de personas que viven con el equivalente de un salario mínimo al día (50.84 pesos) se localizan en el Estado de México, con alrededor de 300 mil, es decir 14 por ciento de los casi dos millones de individuos con esa percepción. Puebla, Veracruz, Jalisco, Chiapas y el Distrito Federal agrupan a cerca de 755 mil personas con ese nivel de ingreso y representa 35 por ciento del total. Así, la mitad de la población que gana un salario mínimo se concentra en seis entidades, y un poco más de la mitad son mujeres. Sobre las condiciones laborales, los datos indican que 63 por ciento del personal ocupado no cuenta con acceso a las instituciones de salud, es decir 27.4 millones de personas, de las cuales 37 por ciento son del sexo femenino. Sectores Por actividad económica, 60 por ciento de la población ocupada se dedica al sector terciario, es decir 26.5 millones de personas, donde la mitad de los trabajadores se desempeñan en el comercio, restaurantes y transporte. Con relación al género, los hombres participan en la mitad de estas ramas, lo cual demuestra una mayor participación del sexo femenino en tales áreas. En el sector secundario participan 11 millones de trabajadores, es decir 25 por ciento de los ocupados totales, donde tres de cada cuatro son hombres. Y en el sector primario están ocupadas 5.2 millones de personas, de las cuales 88 por ciento son hombres. Esta diferencia indica que el trabajo en las actividades del área ha sido menos para las mujeres. Con respecto a las horas trabajadas, los registros muestran que 2.6 millones de individuos laboran menos de 15 horas a la semana (6.1 por ciento de la población ocupada); 7.1 millones, de 15 a 34; 19.5 millones, de 35 a 48 horas, y 12.5 millones, más de 48. O sea que cuatro de cada cinco personas tienen su jornada de más de ocho horas diarias, lo cual se acentúa más en los hombres, aunque las mujeres han venido ganando terreno en la cobertura de más horas de trabajo.